

一適例を擧ぐるならば、深夜業廃止の爲めに紡績資本家の採りつゝある産業の合理化である。彼等は先づ優秀機械の据付により廻轉數の増大、据付數の増加を圖り、従つて紡績労働者は機械に使役せられてその搾取を著しく高められた。女工一人當り生産高は最近四年の間に、綿絲一捆四六から一捆九三に、縮布二、〇四ヤードから三、四六八ヤードへと増大したが、その結果として、約二割の労働者が減員さるゝに到つた。

資本家階級は産業の合理化をもつて、資本主義經濟を直しの特効藥の如く考へてゐる。しかしながら、事情は決して左様に簡單ではない、すでに産業の合理化がかくの如く労働者の強度の搾取と、多数の失業者を伴ひ全労働階級の貧困を結果する以上、内國市場に於ける購買力が今日よりも更に低下すべきことは必至的である。加之、最近に於ける支那貿易の不振等海外市場の縮小は當然避け得ざる大勢であるが故に、産業の合理化に依つて増大せられた折角の生産力も、販路の硬塞の爲めに用ふるに由なく

14

### 一、資本家の産業合理化反對運動の件

【理 由】

關東華技工組合提出  
「産業合理化」

我國資本主義は歐洲大戰後今日迄永續的不景氣に悩まされ屢々恐慌にすら襲はれてゐる。食慾飽くなき資本家階級はこの苦痛から免れんとして「産業合理化」政策なるものを盛んに宣傳し着々實行してゐる。所がこの「産業合理化」は「ムダの節約」「新機械の採用」「新設備の採用」「能率の増進」「科學的經營」賃銀制度の改正」等をその看板とするので一寸見には名はよいが、實はかかるからくりによつて労働者をもつと搾取し、たゞさへ連年の不景氣で安賃銀と失業不安に苦しんでゐる労働階級の犠牲を一層重くして、この間に資本家の苦痛を軽くせんとするゴマ化し政策なのだ。見よ！彼等資本家階級はこの不景氣につけ込んで工場閉鎖大量解雇、臨時休業、單價切下げ、賃銀値下げ、労働時間の延長等

たゞ徒らに、資本主義經濟の持つ矛盾——生産と消費との不均衡を暴露するに過ぎないであらう。

我等は、機械の使用と技術の改善とに絶對的に反對するものではない。しかしながら、機械の能率に依つて労働者を驅使し、高度の搾取を企圖せる合理化の計畫に對しては、決定的闘争を以て對抗しなければならぬ。而して、その闘争の目標は、第一、解雇に對する反對、第二、能率に比例せる賃銀の増額第三、労働の強度に逆比例せる労働時間の短縮これである。

我國の資本家が、自己の地位の顛落の危機に狼狽し、産業合理化の社會的結果に盲目であることは、むしろ憫笑に値するものである。かくして彼等は自らの募穴を掘るに焦慮しつゝある。この時に於て、我等は、生産行程の合理化、生産力の増大はたゞ社會的生產方法の組織を前提としてのみ可能なる點を明確に認識し、資本の反動的攻勢に對し、結局の勝利を確信して闘争せんとするもので、それは全労働階級の生存権を確保する爲めの闘争である。

をやつて、「産業合理化だから辛抱せよ」と許り労働階級に押しつけて居るのではないか

我々はこの惡ラツなインケンな「産業合理化」政策に對しては、常に我々の團結を堅め更に未組織労働者を結合して大衆的闘争を以てあたらなければならぬ。

我々の主張は斯うだ。

資本家の産業合理化は資本家の負擔によつてやれ！

高率なる解雇手當制度を制定せよ！

生活を保障するに足る最低賃銀を制定せよ！

失業保險制度を制定せよ！

團結と罷業の權利を保障する労働組合法を制定せよ！

#### 【實行方法】

一、提案理由に基き凡ゆる機會に「産業合理化」反對の宣傳をなすこと。

二、本運動を失業反對運動、労働組合法制定要求連